## DISSERTATION

## SUR L'IMPORTANCE DE L'ANCIENNE COLONIE

## DE LUGDUNUM

## ET LÉTENDUE DE SON TERRITOIRE.

L'histoire ancienne de Lyon a été, comme on sait, l'objet des travaux d'un grand nombre desavants et d'historiens, et les différents points de ses antiquités ont été maintes et maintes fois examinés et discutés, avec ce soin et cette sollicitude que mérite une ville qui a été si longtemps considérée comme la capitale de la Gaule. Mais il est deux particularités qui n'ont pas été traitées et qui ont échappé a l'attention et a l'investigation des auteurs qui se sont occupés de l'histoire de notre ville. C'est son importance ancienne et sa population comme colonie : c'est l'étendue du territoire qu'elle devait posséder sous ce titre. Essayons s'il nous serait possible de jeter quelque lumière sur ces deux points.

On sait que la colonie de *Lugdunum* fut fondée par Lucius Munatius Plancus, vers l'an 711 de Rome, 41 ans avant notre ère. Elle fut destinée dans l'origine a servir d'établissement à une partie de l'armée de ce lieutenantdesTriumvirs, qui avait été licenciée, et en outre de refuge aux Viennois exilés de leur patrie pour leur attachement aux Romains. Ordinairement, on assignait une colonie pour une légion entière;